

El Alcázar

**Una Patria
Un Estado
Un Caudillo**

DIARIO TRADICIONALISTA
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.-TOLEDO.-Teléfono 1981

Año II

Martes 5 de Enero de 1937

Núm. 147

Una Patria: ESPAÑA - Un Caudillo: FRANCO

Magníficos avances de nuestras fuerzas por el flanco izquierdo de Madrid

Boletín informativo

Ocupación de posiciones enemigas en la sexta División

Salamanca, 4.—El Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo publica las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día de ayer:

Ejército del Norte.—Quinta División: Ligerito tiroteo, sin novedad.

Sexta División: Escaramuzas por nuestra parte, ocupando posiciones enemigas sin importancia.

Séptima y octava Divisiones: Sin novedad.

En el sector de Guadalajara los rojos sufren un gran quebranto

División de Soria.—Se rechazaron violentos ataques en el sector de Guadalajara, causando al enemigo un gran quebranto.

Terminan con el mayor éxito las operaciones del domingo en el frente de Madrid.—Corte de la carretera de Coruña y ocupación de importantes líneas y cruces

División de Madrid.—Continuó en este frente la brillante operación iniciada en el día de ayer, siendo coronada por el mayor éxito, montándose a caballo la carretera de La Coruña y ocupando las líneas de Villanueva del Pardillo, Majadahonda, cruces de las Rozas y el Bar Anita.

El enemigo abandonó gran cantidad de muertos y armamento.

Ejército del Sur.—Sin novedad.

Son derribados tres «cazas» enemigos

Actividad de la Aviación. Por el aire han sido derribados tres «cazas» enemigos.

No deje de leer en última página la información del avance de ayer en el frente de Madrid

Villafranca del Castillo y el cruce de las carreteras de La Coruña y El Escorial en nuestro poder

Cañones, tanques y aviones rojos, junto con muchos muertos, caen en nuestro poder en el victorioso ataque

Se inicia el avance desde Brunete y Boadilla.—Los rojos, desalojados de sus trincheras

(De nuestro enviado señor Tello).—El avance por nuestro flanco izquierdo con fuerzas de choque se inició desde Brunete y Boadilla del Monte con cuatro fuertes calumnas bien dotadas y protegidas de los mejores elementos de combate. Dieciocho de nuestros trimotores prepararon con la Artillería la magnífica operación, sembrando de metralla las trincheras rojas situadas al Norte de Boadilla, desde las que el enemigo se intentaba oponer al victorioso empuje de los legionarios, regulares, mejalas y soldados, que después de un fuerte choque con los que se resistían les pesalajaron de sus trincheras, que aparecen llenas de muertos y heridos, consiguiéndose un abundante botín.

El enemigo se retira hacia Villafranca del Castillo, y allí es batido también energicamente

En franca huida los rojos pretendieron resistir en Villafranca del Castillo y en el montículo del mismo pueblo, en el que se alza el Casillo, que castigaba furiosamente nuestra Artillería, protegiendo el avance hacia aquellos objetivos que se tomaron al asalto, en un valiente y decidido cuerpo a cuerpo con los comunistas que intentaban defenderlos.

Todos los marxistas que había dentro del Castillo, contra los que se arrojaban granadas de mano, quedaron muertos, deshechas las habitaciones en donde se refugiaron y de donde no le fué posible escapar, porque la posición fué rodeada.

Ocupación de otros puntos estratégicos.—El jefe y la oficialidad de los tanques rojos, prisioneros

Nuestras fuerzas, desplegadas, se acercaron a la Casa de Romanillos, la del Guarda, veredas del Castillo y Labredo, puntos estratégicos y dominantes, que también quedaron en nuestro poder, sin que el enemigo fuese capaz de reaccionar, porque un desesperado contraataque que intentaron, apoyados por ocho tanques rusos, fué hábil y valientemente rechazado, persiguiéndose a los comunistas tan encarnizadamente, que hubieron de dejar en nuestro poder dos tanques y al comandante, capitán y dos tenientes, todos de nacionalidad francesa, que los mandaban.

Centenares de muertos rojos. Captura de dos piezas de Artillería

Aparte de las bajas que sufrió el enemigo, considerables, pues los muertos ascienden a bastantes centenares, dejaron en nuestro poder dos piezas de Artillería que se les arrebató, desafiando el fuego que hacían, lanzándose nuestros hombres ante sus bocas con un denuedo y una bizarría en el desafío a la muerte que causaban escalofríos.

El brío arrollador de nuestras tropas.—¡A ellos, los valientes!

Los regulares y mejalas se lanzaban en tromba con gritos ensordecedores que se confundían con os vivas a España y «¡A ellos, los valientes!», de los oficiales que rivalizaban en valor y heroísmo.

La huida desordenada del enemigo.—Abandono de las ametralladoras

El enemigo no pudo contener el choque contra unos soldados de esa moral, y acabó por huir desordenadamente, sin cuidarse de recoger las ametralladoras, casi todas ellas de procedencia rusa y francesa, que quedaron abandonadas en los nidos sobre los que caían nuestros hombres, haciéndolas maniobrar en algunos casos contra los que momentos antes las servían.

Gran cantidad de armamento y municiones en nuestro poder

Se han cogido varios centenares de fusiles, cajas de municiones, de granadas, cartuchos, víveres y prendas, todo ello, como antes hemos dicho, en enorme cantidad.

Tras la operación del domingo continuó hoy batiéndose al enemigo con certero fuego de artillería que destrozaba las concentraciones rojas que intentaban rechazar el avance de los nuestros que se dirigían hacia Majadahonda y Las Rozas. Con la Artillería cooperó eficazmente la Aviación.

Veintitantos trimotores, con otros tantos aparatos de caza, descendieron hasta las posiciones comunistas, que fueron atacadas con granadas de gran calibre y ametralladoras. Unos camiones con refuerzos que se dirigían hacia las líneas enemigas, fueron obligados a retroceder porque la Artillería les disparó admirablemente, haciendo volar alguno de ellos y cortando la carretera que era batida certeramente por nuestras piezas. Nuestros aparatos se acercaron hasta el mismo Madrid, sobre el que estuvieron evolucionando, desafiando a la aviación roja, que no quiso medirse con los nuestros y no apareció. Se bombardeó intensamente la Bombilla y Rosales.

No solo son enemigos nuestros los que nos combaten con las armas.
Hay todavía otra clase de enemigos más peligrosos: Los que mienten a sabiendas.

Por momentos se acerca el triunfo. Pero por días debe aumentar también tu sacrificio por la Patria

Los nuevos generales divisionarios

Por el GENERAL MILLAN ASTRAY

Han sido ascendidos a generales de división los generales de brigada Mola, Orgaz, Ponte, Dávila, Valdés y López Pinto. Es tan completa esta relación de nombres ilustres en el generalato español como exacta en los merecimientos y el acierto en la designación para ocupar estos altos mandos del Ejército.

El general Mola manda el Ejército del Norte. El general Orgaz manda el frente de Madrid. El general Ponte, Aragón. El general Dávila es el presidente de la Junta Técnica del Estado. El general Valdés es el gobernador militar. Y el general López Pinto, gobernador de Cádiz.

La historia militar de estos insignes generales puede compendiarse en: estudio, trabajo y guerra.

El general Mola actúa en la liberación de España desde el primer momento, y llega a Somosierra, reconquista Irún y asedia a Madrid. Confirma esplendorosamente su título de «Benemérito de la Patria».

El general Orgaz, alto comisario de Marruecos, desarrolla una labor en nuestro Protectorado de tal acierto y actividad, que podrá citarse ya para siempre como modelo. Hoy, al frente de las tropas sobre Madrid, señala sus acciones con victorias.

El general Ponte, uno de nuestros más gloriosos jinetes, ya dos veces heridos en esta guerra, se bate y ensancha la zona de Aragón bajo su mando.

El general Dávila continúa en su característica singular de ser el general del trabajo sin descanso, y sobre él recae la gestión importantísima de la regulación de la marcha político-administrativa y económica de los organismos del Estado.

El general Valdés, de gobernador general, actúa con acierto insuperable al

mantenimiento del orden, de la paz ciudadana y a la administración provincial y local, después de haber ejercido con gran éxito el mando de un sector importante del Guadarrama.

Y el general López Pinto, prestigioso artillero, muy destacado en los problemas de costa y técnica militar.

Las hojas de servicio de estos insignes generales son las más brillantes ejecutorias que puedan presentarse ante una nación para justificar el merecimiento de sus ascensos.

Mola, Orgaz, Ponte y Valdés, han sido heridos en la guerra en Africa, y Ponte, además de en Africa, ya dos veces en esta gloriosa campaña. Todos son espejo de caballeros, modelos de honorabilidad, que es la honradez. Esta honradez está traducida en que, a través de los altos cargos que han venido desempeñando desde hace ya años, la situación económica personal está cuantificada, única y exclusivamente, por sus sueldos. Algunos de ellos, cuyos nombres veda el no herir su modestia, llevaron varios años, recientes, pasando por las mayores estrecheces económicas.

Todos estos soldados españoles tienen el sagrado depósito de la confianza de la Patria, del generalísimo Franco, jefe del Estado español y de sus tropas.

Esta es la garantía que ofrece a España la propuesta por la que son elevados a generales de división los generales Mola, Orgaz, Ponte, Dávila, Valdés y López Pinto, por la designación del jefe del Estado, que señala los jalones de su ruta gloriosa y liberadora con aciertos tan rotundos y completos como es el de la designación de estos seis generales para que continúen bajo su mando en la sublime empresa de la liberación de nuestra Patria: España.

RECUADRO

Misa de media noche con el tercio del Alcázar

Alumbrando la luna con sus reflejos los caminos de la guerra, en la helada noche de fin de año, íbamos gastando los sesenta minutos de la última hora rumbo a la vanguardia de Carabanchel.

Madrid, en la noche, se había perdido.

Esos reflejos alegres de las grandes poblaciones en las noches viajeras, esas luces que oscilan al lejos, al horizonte casi, y que nos señalan la capital que se acerca, no los tiene ya Madrid.

De día, como la ciudad triste y afligida, guarda el silencio sepulcral que corresponde a un mausoleo, ¿y de noche...? Madrid, al llegar la noche, se pierde en la obscuridad.

Ni una pobre luz, ni la lamparilla triste de una venta en la carretera solitaria.

Sólo negruras por todas partes.

Llegando al lugar del frente donde celebra el tercio del Alcázar la misa de media noche, las luces del coche se apagan para resultar perdidos también a los obuses rojos.

«Doce para las doce» era el pregón clásico de las uvas en la noche de fin de año. Doce para las doce...

Fueron esta vez doce cañonazos; doce aquí y doce allá lo mismo que las uvas, doce para cada boca de... cañón.

Y mientras tanto, el tercio del Alcázar recibía la entrada del nuevo año impertérrito pero con la emoción profunda de una misa de media noche, primera de enero en guerra, entre granadas de cañón.

Rodillas en tierra, sin más ruido que el de la guerra, cada uno soñaba, rezando en silencio una piadosa oración.

La oración inédita de la fe y de los sueños.

«Por los crímenes, por las injusticias de los hombres, perdón, Señor, perdón.»

Así rezaban los labios en la noche de fin de año a unos pasos de las trincheras; «perdón por el pasado», y nuestro corazón forjaba un mundo nuevo de justicia cristiana que ha de llegar muy pronto a lucir sus resplandores en el cielo de la Patria.

Era la oración de la fe.

Pero a ratos se elevan a Dios por estos sitios de guerra y se elevaron también entonces unas plegarias de recuerdos y de poesías, nostalgias de los deudos, pensar si *ella* supiera la hazaña de aquella tarde o la victoria de aquel día... Pensamientos que no constituyen vanidad y sí manifestación clara de la varonía que busca la satisfacción del deber cumplido y el recuerdo de una mujer, un hijo o una novia, que diga desde allá lejos: «Qué bravo y qué español es».

Suben a cielo las dos oraciones, la de la fe y la de los sueños, subían así, humedecidas por las lágrimas, amenizadas por la guerra y perfumadas por el patriotismo y por la esencia dulce de la esperanza...

JORGE VILLARIN

Siguen los bombardeos de la Aviación nacional sobre Bilbao

La situación de la República cántabra cada día es más apurada

Milán.—Comunican de Santander que los efectos del bombardeo de la Aviación nacional, efectuados últimamente sobre la capital montañesa fueron grandísimos. Se han apreciado principalmente en la amplia zona del puerto y en diversos sectores de la población interior, donde había concentraciones de fuerzas armadas. Las bombas arrojadas por los aviadores nacionales causaron considerable número de bajas en estas concentraciones de milicianos rojos.

El Gobierno autónomo de la República cántabra, como consecuencia de estos frecuentes ataques de la Aviación nacional a

la capital de la montaña, se reunió con carácter urgente y extraordinario, tratando de la situación deprimente producida en el ánimo público, y, según parece, Bruno Alonso, como presidente de la República cántabra, se ha dirigido al Gobierno rojo de Valencia haciéndole ver la necesidad de abandonar la lucha contra las fuerzas del Gobierno Nacional, superiores en valor y en armamentos guerreros. También expresa Bruno Alonso, en forma disimulada, que el Gobierno de Santander está en difícil posición, viéndose constantemente desbordado por los elementos anarquistas.

Al obispo de Almería le rociaron con gasolina y prendieron fuego

En Guadix fusilaban todos los días de ocho a diez personas

Lisboa.—Unos evadidos de Guadix que han llegado a Gibraltar horrorizados de la furia marxista en la retaguardia, dan cuenta de que en los primeros días fueron asesinados en dicho pueblo todos los sacerdotes que allí se encontraban y todos los guardias civiles.

El obispo de Almería fué hecho prisionero al tercer día del movimiento y durante un mes tuvo que trabajar en las obras

del puerto. Transcurrido este plazo, el señor Obispo fué juzgado por un tribunal popular que le condenó a muerte, acto que se llevó a cabo en plena calle, rociando su cuerpo con gasolina y prendiéndole fuego después.

En Guadix, durante el primer mes de la revolución, todas las noches eran fusiladas de ocho a diez personas de derechas.

EXTRANJERO | Italia y Rusia han contestado a la propuesta franco-británica

Sigue inquietando la salud del Papa El "Koenisberg," continúa en aguas bilbaínas

La respuesta italiana tiene carácter conciliatorio y propone se prohíba el uso del oro español para adquisición de material bélico

Londres.—El Gobierno italiano ha transmitido al Comité de no intervención su respuesta referente al asunto de voluntarios y de ayuda indirecta.

En los centros británicos bien informados se considera que dicha nota es menos desfavorable de lo que dejaban entrever los comentarios de la Prensa.

En ella da su conformidad a la supresión del envío de voluntarios condicionándolo a que las soluciones parciales y arbitrarias no hagan perder de vista el conjunto del problema.

La aplicación de dicho acuerdo tendrá que ser sometido a un control. Por otra parte los trabajos del Comité de interdicción deberán ser establecidos en el interior de los países signatarios contra las personas cuyas actividades tiendan a favorecer la duración de la guerra.

Será también suprimida toda ayuda financiera de cualquier clase que sea ya oficial o particular.

Además el oro del Banco de España hoy depositado en Bancos extranjeros no podrá ser utilizado para fines bélicos.

Y por último se pide la supresión de toda propaganda, en especial la radiofónica.

Ya ha sido entregada la de Rusia

Londres.—La respuesta del gobierno soviético a la nota británica relativa al envío de voluntarios a España fué entregada ayer en Moscú al embajador de la Gran Bretaña, lord Chilson. Este la recibió del propio comisario de Negocios del pueblo, Litvinoff.

En los medios oficiales ingleses no pueden todavía revelar el sentido de esta respuesta, que, según se indica, ha de ser comunicada a los restantes gobiernos interesados y será probablemente sometida al Comité de no intervención antes de su publicación.

Para tratar de la propuesta Franco-Británica

Berlín.—El ministro de Relaciones Exteriores, Von Neurath, ha conferenciado exámente con el canciller Hitler, celebrando una entrevista también con los embajadores francés e inglés, para darles seguramente la respuesta alemana, a la nota por ellos propuesta acerca de la no intervención en la guerra civil española.

Sigue inquietando el estado de salud del Papa

Roma.—Ayer experimentó una ligera mejoría Su Santidad Pío XI. Pero sin embargo, no se puede hablar de una convalecencia.

El profesor Anita Milani no deja de reconocer que el estado del Sumo Pontífice es de suma gravedad y que requiere atención excepcional.

La España roja crea un cuartel general comercial en Moscú

Toulouse.—Los enviados especiales de periódicos y agencias que se encuentran en Valencia, comunican que el Gobierno de Largo Caballero ha dictado un decreto por el cual se crea en Moscú un cuartel general comercial español.

Se ignora quién será el personaje marxista que habrá de disfrutar este nuevo enchufe.

El "Koenigsberg" sigue en aguas Bilbaínas

Berlín.—El crucero "Koenigsberg" sigue en las aguas de Bilbao, esperando la devolución del material "retenido" por los marxistas rojos de Bilbao y la entrega del pasajero español que viajaba en el vapor "Palos".

El general Chang - Chou - Liang, condenado a diez años de prisión

París, 4.—Hoy se celebró en Nankin el Consejo de guerra para juzgar al general Chang-Chou-Liang por el delito de insurrección y atentado contra el régimen, puesto que el mariscal Chang Kai-Tse perdonó al cabecilla el acto de hacerle prisionero, reconociendo su excelente comportamiento para con su persona.

El tribunal condenó a Chang-Chou-Liang a diez años de prisión y a la privación de sus derechos civiles y políticos.

Su defensor manifestó después del Consejo que solicitaría el indulto para su patrocinado.

Una máquina alemana para escribir notas de música

Berlín, 4.—Una fábrica alemana de máquinas de escribir ha conseguido ahora resolver un problema por el que desde hace tiempo se habían afanado los inventores y constructores: la máquina para escribir notas de música. La importancia que este invento tiene se lo puede uno imaginar al saber que hasta aquí las notas se escribían a mano con la correspondiente enorme pérdida de tiempo. También la misma impresión de las notas en imprenta era muy cara y solamente era rentable cuando se trataba de grandes cantidades. Notable también de la nueva máquina de escribir notas es que con ella se pueden sacar varias copias buenas. El manejo de la máquina puede ser aprendido por personas que entiendan de música en un par de horas y la máquina contiene todos los signos que se emplean en música y se adapta al pentagrama. Hay también una construcción especial para ciegos. La nueva máquina se presentará en la Feria de Primavera de 1937 de Leipzig.

El "raid" de Brill y Descombes hacia Gao

Perpiñán.—Los aviadores Brill, Descombes, Gerquin y Neuvieres, que, a bordo del avión "Ric et Rac" habían salido de París para Orán y Gao, aterrizaron en el aeródromo de Perpiñán a las 13,40 a causa de las malas condiciones atmosféricas.

Proseguirán su viaje en cuanto el tiempo lo permita.

Un monstruo marino en la Gironda

Soulac.—En la playa sur, entre Amelia y Soulac, apareció ayer un monstruo marino, muerto.

Mide unos seis metros de largo por cinco de circunferencia y posee dos aletas laterales, en el nacimiento de la cabeza, de un metro de envergadura cada una y una aleta caudal horizontal de un metro cincuenta, aproximadamente.

Su cabeza se parece a la de un elefante, menos la trompa, con una quijada alargada y armada de dientes muy grandes y sólidos. Parece pertenecer a la familia de los cetáceos y proceder de los mares del Norte.

Se cree que, herido, fué arrojado a nuestro litoral por la tempestad y las corrientes. Está ya en descomposición. Todas las pesquisas realizadas para averiguar algún detalle de este monstruo han resultado vanas hasta ahora.

Cómo juzga la Prensa Italiana la respuesta de Moscú

Roma.—La contestación soviética a la nota francobritánica es calificada por la Prensa italiana como «una maniobra cuya insinceridad y ambigüedad son evidentes». No se necesitan ciertamente largas explicaciones para demostrar que la intervención soviética en España ha adquirido proporciones extraordinarias y constituye una intromisión insolente e insostenible en el Mediterráneo», se declara en el editorial del diario «Tribuna». «No puede menos de maravillarse uno y de causar asombro, el hecho de que la Unión Soviética crea que pueda evitar la cuestión y eludir su responsabilidad con una respuesta tan superficial, que todos los Estados conscientes de sus deberes y de su honor, deben rechazar, por razones de prestigio solamente. Aunque fuera imposible la comprobación de si las tropas soviéticas que luchan en el frente de Madrid a las órdenes de generales rusos, son en realidad voluntarios, es indiscutible el hecho de su presencia en España, por no mencionar las entregas de armas y municiones, por las cuales el Gobierno de Largo Caballero expresa periódicamente su agradecimiento a Moscú».

Boletín internacional

El año 1936 es quizás, desde la guerra europea, el año más denso en acontecimientos. Crisis nacionales, crisis internacionales, tratados, pactos y guerras sangrientas han ocurrido a lo largo del calendario del año que muere. Nacido en plena campaña sancionista, cuando las camisas negras de Italia, abrían por las tierras africanas del Rey de Reyes, a golpes de «fascio» el camino del Imperio, desaparece en plena y febril labor de diplomáticos y cancillerías, que se mueven en torno a la guerra de España.

Comienza, mientras una nación se hace Imperio y termina cuando otra—España—vuelve también a buscar sus destinos imperiales.

Este puede, muy bien, ser el signo de la política internacional de 1936. Que esa oposición de intereses que algunos quieren que sea su resumen internacional, no es ni siquiera una más tensa oposición de ideas, sino un aclararse de perspectivas. De un lado la revolución, y de otro, las nuevas ideas, las nuevas concepciones.

En el lado de la contrarrevolución nos encontramos en el año que finaliza con esa clara y definitiva política centroeuropea, cuyo colofón está en el reciente tratado germano-nipón. Y nos encontramos sobre todo, con nuestra guerra santa, de la cual nada hemos de decir, puesto que su carácter y su razón de ser, está en la mente de todos. Y del lado de la revolución, o, mejor dicho, la revolución está ahí, en las trincheras, que son nuestro próximo objetivo; en esos soldados de atuendo moscovita y que traen el aire helado de la estepa soviética. Y este es el signo de la política internacional del 36. Un clarear en las perspectivas.

Y ahora se abre cara al tiempo el 1937. ¿Qué significará en el orden de la política, o mejor, en el orden de la vida? Esperamos, que según todas las características, es muy probable que él, acaben de clararse y de resolverse.

La cuestión del envío de armas, norteamericano, a los rojos españoles

Parece que no podrá realizarse

Washington.—Apenas se hizo público el encargo de aeroplanos y motores para los rojos españoles, la mayoría de la Prensa inició una campaña en favor de la neutralidad y haciendo ver la necesidad de que cuando antes se vote una ley que impida el envío de aeroplanos a España.

El secretario de Estado ha enviado una nota explicativa a todos los Gobiernos lamentando el acuerdo comercial de una casa norteamericana que se ha comprometido a enviar a los rojos de España algunos aviones y motores.

Desde luego, el Gobierno norteamericano no tiene la menor participación en este asunto, que, legalmente, no puede impedir hasta que las Cámaras le faculden por una ley especial.

LA VIDA EN TOLEDO

En el Colegio provincial se celebrarán mañana diversos actos en conmemoración de la festividad de Reyes

Rasgo de honradez de un Requeté

Los exámenes extraordinarios en el Instituto

Gobierno militar

Manifestaciones del coronel de Fuentes

Anoche, al recibirnos el gobernador militar, nos manifestó que en nuestros frentes de Toledo había reinado absoluta tranquilidad. También dijo que el aparato rojo de anteayer tiró unas bombas a tres kilómetros de nuestra capital, sin que, afortunadamente, causara daños.

Se ha constituido la Sección de Justicia Militar

Ayer quedó constituida la Sección de Justicia del Gobierno Militar, la cual tendrá a su cargo todos los procedimientos judiciales que se determinan en el código de Justicia Militar, así como los que no teniendo tal carácter se transmiten por jueces instructores militares. También llevará cuanto se refiera a nombramientos de defensores de juicios jueces de Tribunales Militares y presos sujetos a procedimiento.

Esta Sección mantendrá enlace con la Oficina de Información, Delegación de Orden Público y Secretaría de este Gobierno militar.

El jefe será el comandante, don Federico Pita Espelosín, que tendrá como secretario al capitán don Julio López Riart y el soldado secretario don José Martín del Río y González.

Notas varias

El próximo día 8 comenzará a abrir sus clases la Escuela Graduada de niños, aneja a la Normal de Maestros, sita en la plaza de la Cabeza.

Rasgo de honradez de un Requeté

La Comisaría de Vigilancia nos facilita la siguiente nota:

«En la mañana de hoy, y por el Requeté don Pedro García Merino, domiciliado en la calle del Cerro de Miraflores, núm. 7, de esta capital, fueron entregadas en la Comisaría de Investigación y Vigilancia 450 pesetas en billetes del Banco de España, que, dentro de un sobre, había encontrado momentos antes en la vía pública.

Al personarse en dicha dependencia la señorita María del Avellanal Bolomburo, domiciliada en esta capital, calle de Jardines, núm. 18, para manifestar que cuando se dirigía al Gobierno civil para entregar la expresada cantidad con destino al Abrigo del Soldado, había extraviado el sobre que la contenía, se encontró con la grata sorpresa de que había sido hallada, por lo que, comprobada su exactitud por el Comisario de Policía don Florencio Enguita Cosín, le fué entregada a la mencionada señorita del Avellanal aquella cantidad. Felicitamos a dicha señorita y muy especialmente al Requeté señor García Merino, por su acto de honradez, que pone de manifiesto la calidad de individuos afiliados a tan distinguida organización.»

Actos para mañana en el Colegio provincial

Mañana, con motivo de la festividad de los Reyes, se hará un reparto de juguetes a los niños acogidos en el Colegio provincial de San Pedro, conmemorándose la festividad del día con los siguientes actos:

A las ocho y media, misa de comunión, a la que asistirán Pelayos y Flechas y en la que comulgarán los niños y soldados enfermos. Por la tarde, se celebrará una atractiva velada con sujeción al siguiente programa:

Primera Parte.—1.º Villancicos de Navidad.

2.º «Una carta a los Reyes Magos» (monólogo por Rosita Hermosilla).

3.º «Las joyas de la duquesa» (escena histórica de Santa Teresa de Jesús), por las señoritas Vicenta Capitán, Rosita y Joaquina Hermosilla, Encarnación y Presentación García-Calvo, Tomasa Manrique, Carmen Rodríguez, Rosario Ramos, Sagrario Montemayor y Justa Díaz.

Segunda parte.—1.º Intervención de la señorita Carmen Palacios.

2.º «Se necesita cocinera» (comedia por las señoritas Inés Benayas, Adela de la Granja, Conchita de la Granja, Carmen Verde, Conchita y Socorro Pintado, Consuelo Larrazábal y Concha Martín).

3.º Discurso, por el comandante Llamas.

Ayuntamiento

Lo que dice el alcalde

Ayer, al recibir el alcalde a los periodistas, les manifestó que el Ayuntamiento iniciaba el año económico con los presupuestos nivelados, y que se ocupaba en estudiar el capítulo de ingresos, algunos de ellos reducidos en la mitad, y en más otros, así como la manera de aumentarlos, haciendo uso de las atribuciones que concede la ley. Añadió que éste es el gran problema del Ayuntamiento en el nuevo año. Si bien, según el dicho popular, hemos de hacer vida nueva, ella ha de ser humilde, según lo permita el presupuesto, pues con arreglo a él no podemos realizar grandes cosas.

Instituto

Exámenes extraordinarios

Del Instituto de Segunda Enseñanza nos remiten la siguiente nota:

«Con arreglo a la circular de la Comisión de Cultura y Enseñanza («Boletín Oficial» del 21 de diciembre de 1936, número 63), queda abierto un plazo de matrícula desde el día 9 hasta el 15 y en las horas de oficina (de diez a trece) para los alumnos a quienes falten no más de dos asignaturas para terminar el Bachillerato, y los que habiendo estado matriculados el curso anterior no hubieran podido practicar exámenes en la convocatoria de septiembre, previa la demostración ante el director del Instituto de que se debió a causas relacionadas con las circunstancias.»

Los exámenes de estos alumnos y los de aquéllos que con causa justificada no pudieron examinarse en la última convocatoria, se verificarán en los días que se indiquen oportunamente en la última decena del mes actual.

Registro civil

Nacimientos y defunciones

Día 1.—Nacimientos: Elena del Moral Tordesilla.

Defunciones: Sor Benita Artageor Elcarte.

Día 4.—Defunciones: Don Modesto Arenas García, doña Amparo Díaz Pantaja, doña Piedad Sanchez Carrielo, doña María Cardín Cruz, doña Josefa Vergara Castro, don José Cuadrado Martín, don Antonio Blázquez Pedraza y doña María Eugenia Montero Moreno.

Matrimonios

Ha contraído matrimonio don Eleazar Mata Cansado con la señorita Saturnina Rodríguez Sánchez.

Comedor de Caridad

Donativos

Para los acogidos en el Comedor de Caridad, don Rodrigo Martínez Gómez ha hecho el donativo de un cabrito vivo, y don Sebastián Díaz Marta, de setenta y tres juguetes para los niños.

Ayer fueron socorridos: con comida, 77 adultos y 48 niños, y con cena, 62 adultos y 40 niños. Total de raciones servidas, 227.

Servicios de guardia

El de farmacia

La farmacia de guardia para esta semana será la del señor Lozano, Hombre de Palo, 23.

Clinica pública de urgencia

Dispensario antituberculoso, de tres a cinco de la tarde; Dispensario antiveneréico, de cuatro a seis; Medicina general, de nueve a un y de tres a seis de la tarde; enfermedades de los niños, de tres a seis; dentista, de nueve a once de la mañana, y paludismo, de nueve a una de la mañana y de tres a seis de la tarde.

Restauración de Imágenes, Retablos y todo trabajo tallado en madera, encárguenlos en los talleres de muebles

PALOMINO

TRINIDAD, 5 — TOLEDO

¿Quiere V. seguir paso a paso el movimiento salvador que hará resurgir la nueva España?

Suscríbese a EL ALCAZAR

Información religiosa

SANTORAL DEL DIA 6

Epifanía del Señor y los Santos Reyes Melchor, Gaspar y Baltasar.—San Federico, San Pedro Tomás.

La misa de mañana es propia de la Epifanía. Rito doble de 1.ª clase con Octava privilegiada de 2.º orden. Ornamentos blancos. Credo. Prefacio y Comunicantes propios.

La Epifanía del Señor

Esta festividad se celebraba ya en Oriente en el siglo III, y de allí pasó a Occidente a fines del siglo IV.

La palabra «Epifanía» significa manifestación, porque en este misterio, como en el de Navidad, Dios se hace visible; mas no se muestra visible sólo a los judíos, sino que en este día Dios revela a los gentiles a su Hijo.

La liturgia de este día conmemora una triple manifestación de la gloria de Cristo: ante los magos que se postran a sus plantas, aparece como Rey de los corazones; en las aguas del Jordán es declarado Hijo de Dios, y en Caná hace brillar su poder sobre los elementos.

NOTICIARIO

Rogativas en las parroquias toledanas por el Santo Padre

En todas las parroquias abiertas actualmente al culto se celebran todas las tardes, a las cuatro y media, solemnes cultos, impetrando del Altísimo la mejoría del Sumo Pontífice Pío XI, gravemente enfermo.

Misa de Comunión en las Gaitanas

Mañana, a las nueve, se celebrará en la iglesia de las Gaitanas una misa de comunión, organizada por las simpáticas Margaritas, quienes desde estas líneas invitan a todos los fieles de Toledo para que asistan a ella.

En la Iglesia de Padres Carmelitas

Por la mañana, el día de Reyes, misas a las siete, ocho y nueve.

Por la tarde, a las cuatro y media, renovación de votos de los terciarios carmelitas, y a las cinco, exposición, rosario, plática y adoración del Divino Niño.

Antes de la renovación de votos, o sea a las cuatro, en la iglesia, habrá junta de todas las Asociaciones establecidas en esta iglesia, y se suplica la asistencia de Directivas y Celadoras.

A los devotos de Nuestra Señora del Sagrado Corazón

Una familia, en acción de gracias a Nuestra Señora del Sagrado Corazón, tiene hecha la promesa de regalar una imagen de la Virgen para la iglesia de Carmelitas de esta capital, y como tiene noticias de otras personas con ofrecimiento parecido, invita a todos los que quieran contribuir a que den nota de su nombre y donativo en Cordonerías, núm. 11.

De este modo podrá adquirirse una Imagen más hermosa.

El texto del acuerdo anglo-italiano sobre el Mediterráneo

Serán respetados los derechos e intereses de España.-Obstaculizarán toda actividad que perjudique las buenas relaciones que el acuerdo se propone consolidar

Roma.—Ha sido publicado el texto del acuerdo firmado el día 2 del corriente mes por los embajadores de Italia e Inglaterra, que es como sigue:

El Gobierno italiano y el Gobierno británico, animados por el deseo de contribuir en lo posible al interés general de la paz y seguridad y con el fin de mejorar las relaciones entre ambos países y entre todas las naciones mediterráneas, están decididos a respetar los derechos y los intereses de la nación Española. Como quiera que reconocen que la libertad de entrada, salida y tránsito por el Mediterráneo constituye un interés vital, tanto para Italia como para los diversos países que forman el Imperio Británico, y que dichos intereses no se contradicen en modo alguno, excluyen toda intención, o, por lo que a ellos se refiere, todo deseo de ver modificado el «statu quo» relativo a la soberanía nacional de los territorios enclavados en la cuenca del Mediterráneo, y se comprometen a respetar sus recíprocos intereses y derechos de dicha zona. Y acuerdan hacer todo lo posible para obstaculizar toda actividad susceptible de perjudicar las buenas relaciones que la presente declaración se propone consolidar. La presente declaración está hecha con propósitos de paz, y no va encaminada contra nación alguna.

Radio Nacional A-Z inicia su diario hablado

Ayer tarde comenzó a radiar su diario hablado la Radio Nacional A Z, emisora nacionalista en el frente de Madrid. Se emiten dos ediciones diarias, a las dos y media y a las siete y media de la tarde. La primera en español, y la segunda en alemán, inglés, francés y español. Esta última parte, que comenzará aproximadamente a las ocho de la noche, será retransmitida por Radio Toledo para que pueda ser oída por nuestros convécinos que no posean aparato de onda extracorta.

Las emisiones de Radio Nacional A-Z se hacen en onda de 42,5 metros (7 megaciclos).

Anúnciese en EL ALCAZAR y verá aumentada sus ventas

Son ascendidos Orgaz, Mola, López Pinto, Ponte y Manso, Valdés y Dávila

La situación de Valencia es cada vez más crítica

En las brillantes operaciones del domingo se tomó Villafranca del Castillo

La situación de Valencia es bastante anormal

Burgos, 4.—La situación de Valencia es cada día más desagradable.

Escasean los víveres enormemente. El ambiente es de un odio irresistible. Sobre las mesas de los cafés y bares abundan los fusiles, bombas de mano y de otros pertrechos guerreros.

La indisciplina es cada día más grande. Se da el caso de que el Comité de Puerto no obedece orden alguna que salga del Gobierno de Valencia.

Basta que éste diga una cosa para que el Comité haga lo contrario.

La Brigada Internacional, descontenta

Lisboa, 4.—Se advierte gran descontento en la Brigada Internacional.

Cuéntanse entre las causas de tal decaimiento, la falta de alimentos y la carencia de jefes que les dirijan.

El número de pérdidas de la Brigada se eleva a 2.000.

Son ascendidos a generales de división los de brigada señores Orgaz, Mola, López Pinto, Ponte y Manso de Zúñiga, Valdés Cabanilles y Dávila

El jefe del Gobierno, general Franco, ha firmado en Salamanca varios decretos, en virtud de los cuales, y por convenir al mejor servicio de la Patria, existir vacantes definitivas en la escala de generales de división y de conformidad con lo propuesto por la Junta Superior del Ejército, ascenden al empleo inmediato los generales de brigada don Luis Orgaz Yoldi, don Emilio Mola Vidal, don José López Pinto Berizo, don Miguel Ponte y Manso de Zúñiga, don Luis Valdés Cabanilles y don Fidel Dávila Arrondo.

De secretario de Juzgado municipal a presidente del Tribunal Supremo

Valencia.—Por un decreto del Ministerio del ramo queda sin efecto la elección de presidente del Tribunal Supremo de Justicia, y se nombra para el cargo al camarada Antonio Gómez, secretario del Juzgado municipal de Liria.

La jornada del domingo

Los rojos, lanzados de sus fortificaciones de Villafranca del Castillo en el frente de Madrid.--Grandes pérdidas del enemigo.--Numerosas presentaciones.--Violento bombardeo de Madrid

Salamanca, 4.—«El Boletín Informativo» del Cuartel General del Generalísimo

publicó el domingo los siguientes informes:

Ejército del Norte: Se rechazó un ataque del enemigo en Corbarán, causándole gran número de bajas.

Frente de Aragón: Se pasaron a nuestras filas gran número de milicianos.

Sexta División: Ligero tiroteo de fusil y cañón.

Séptima y octava división: Sin novedad.

Frente de Madrid.—Se efectuó un importante ataque por el sector de Boadilla del Monte y Villanueva de la Cañada.

En una brillantísima operación fueron lanzados los rojos de las fortificaciones de Villafranca del Castillo.

Se cogieron dos tanques rusos, ametralladoras, camionetas y ambulancias.

El número de muertos en la casa del Guarda es muy elevado, encontrándose entre los cadáveres el de un comandante francés de carros y un capitán del mismo cuerpo, de la Brigada Internacional.

Ejército del Sur: Se cogieron 10 ametralladoras, 283 fusiles, 83 cajas de bombas de mano, gran cantidad de bombas de cañón, con tres piezas.

Gran número de milicianos y familias, aterrados del caos que reina en el campo rojo, se pasaron a nuestras filas.

Aviación: Ha sido grande la actividad de la Aviación en la jornada de hoy. Trece trimotores y varios cazas bombardearon el frente de Madrid. Hemos tenido la desgracia de perder un avión de reconocimiento en el frente madrileño.

Lo tiene bien merecido, el Gobierno rojo de Valencia acuerda prescindir de Azaña y de Martínez Barrio, y que no firmen los decretos y acuerdos ellos, sino el Consejo

Valencia.—El Gobierno se reunió, durante la sesión cuatro horas y media.

Se acordó que en lo sucesivo los acuerdos y decretos no sean firmados ni por Azaña ni por Martínez Barrio, sino por el propio Consejo, para lo que se pedirá a las Cortes autorización.

Según un decreto nuevo, se concede el ingreso en el Ejército republicano a varios centenares de jefes y oficiales extranjeros, sin necesidad de formalizar su naturaleza en España. Los sueldos que se especifican tienen un 150 por 100 de extra sobre los que cobran normalmente los jefes nacionales.

En otra disposición se establecen ciento cuatro destinos para otros tantos miembros del partido socialista valenciano.

En Gijón se creía un desembarco de los nacionales

Lisboa. (De la Radio Nacional).—Un testigo ocular ha dicho que el bombardeo

de Gijón por el crucero nacionalista «Almirante Cervera» ha dado lugar a que los marxistas pongan de manifiesto que la seguridad que tenían en el triunfo se haya desvanecido. Esa seguridad era debida a que no se había formalizado ataque alguno a esta región.

Dice ese testigo que cuando el «Almirante Cervera» bombardeó el objetivo, se produjo un pánico irrefrenable, pues se creyó que los nacionales iban a realizar un desembarco. Pudo verse que por las calles corrían despavoridos los milicianos, no hacia el mar, sino en dirección opuesta, y que muchos de ellos iban tirando al suelo las corbatas e insignias que les acreditan de marxistas. Naturalmente, el bombardeo cesó y la cosa no pasó de ahí.

Era curioso, sin embargo, observar que muchos de los que habían huido después de arrojar al suelo sus «credenciales» de rojos, se burlaban de los demás y éstos de aquéllos, como si quisieran ahuyentar el miedo colectivo que les embargaba.

Los precios de las verduras en Madrid

Unión Radio de Madrid ha dado cuenta del precio de las verduras en la capital.

Las acelgas valen a 1,35 el manojo; las espinacas, a 2,25; las coliflores, 3 pesetas una, etc., etc.

Muere a los ciento cinco años y deja un hijo de ochenta y siete

A los ciento cinco años de edad falleció Manuela Blanco Vilar, natural de Puentes, conservando hasta sus últimos momentos todas sus facultades y sin haber guardado cama durante su larga vida más que cuando sentía ligeros dolores de cabeza, que ella achacaba a tomar frecuentemente el sol.

Murió rodeada de sus hijos, de los cuales uno de ellos cuenta ochenta y siete años, disfrutando de una salud envidiable.

FALCONDE

El bosquejo biográfico del ilustre Jefe Delegado de la Comunión Tradicionalista lo encontrará usted en

El Secretario de S. M.

donde se trazan rasgos interesantes y se detallan hechos de la historia --- del gran caudillo ---

FALCONDE

por JORGE VILLARIN Y WILLY

Pedidos a la Administración de EL ALCAZAR Precio: CUATRO ptas.

La victoria de los nacionalistas españoles es indudable

Un comentario interesante del "Daily Mail"

Londres.—El «Daily Mail» publica el siguiente comentario de la situación en España:

«La guerra civil española ha entrado en su sexto mes. Al finalizar este período de lucha, el principio que Inglaterra tiene que observar está escrito en letras de fuego. «Nuestra política debe ser la de quedar fuera de la lucha española. Esta no necesita la acción inglesa y bajo ningún pretexto, sea el que sea, debe esta nación ser comprometida.»

Seis meses atrás, el llamado Gobierno del Frente Popular español—un débil Gobierno minoritario, que era juguete del soviético de Rusia—estimuló a los generales patriotas al alzamiento en armas para la defensa de su nación. La tiranía roja intentaba reducir a la nada a la histórica y orgullosa nación española.

Todos los buenos patriotas españoles se unieron a la causa defendida por el general Franco. Los rojos, por su lado, armaron a muchachos y muchachas de catorce años, y a todos los desesperados y pájaros de cuenta que no tenían nada que perder; y bajo las órdenes de Moscú empezaron sin ninguna piedad al asesinato más espantoso que recuerda la historia, de todas las monjas, sacerdotes y personas de alguna representación que cayeron en sus manos.

Medio año más tarde, las fuerzas victoriosas del general Franco han sitiado a los rojos dentro de las puertas de Madrid.

Los nacionalistas no pueden perder, por tres razones: primera, porque tienen a todos los españoles decentes y amantes de su religión en su favor; segunda, porque tienen a sus órdenes las tropas más valientes y los jefes más capacitados, y, finalmente, porque ni Alemania ni Italia consentirán

Manifestaciones del general Varela

«Lo único que digo es que pronto ocuparemos Madrid.,»

Madrid.—El ilustre general Varela ha mantenido en el frente la siguiente conversación con unos periodistas:

A pesar de la parquedad característica de nuestros militares cuando se trata de obtener de ellos noticias de la guerra, no dejan de ofrecer sus manifestaciones cierto interés por lo que dejan de entrever:

—En realidad—dice el dos veces laureado general—yo soy quien menos detalles le puedo dar de la operación. Yo les diré cuál era el objetivo que, como ustedes saben ha sido plenamente logrado.

Y ha comenzado a explicarnos la situación antigua del frente izquierdo de Madrid. Había en nuestra línea un entrante: una bolsa de gente roja. El único alcance de la operación ha sido la rectificación del frente.

—Ven ustedes—decía inclinándose sobre los mapas—aquí está Brunete, aquí Villaviciosa, aquí nuestra posición de Pozuelo. La línea hacia esta curva y con el lápiz marcaba en el mapa—. Precisamente Boadilla enfila en línea recta. Nuestra finalidad al conquistarlo era rectificar el frente.

—¿De manera, general—le preguntan suavemente—que el frente de combate va...?

—Muy sencillo—ataja con rapidez—de Brunete a Boadilla que ya es todavía nuestro. Luego la Casa de Campo, que también es cosa nuestra, y, como ustedes saben, la

nunca que se establezca un Gobierno rojo en España.

La iniciativa en esta guerra nunca ha dejado de estar en manos de los nacionalistas, como lo señalan los despachos que nuestro corresponsal de guerra en el frente español, el señor Harold H. Cardozo, nos lo indica en ellos. Las fuerzas rojas concentradas en Madrid están obligadas, por la estrategia de Franco, a aceptar las batallas de acuerdo con sus tácticas.

Ciudad Universitaria hasta el Hospital Clínico.

Y al terminar el recorrido, poniendo el lápiz al extremo del Paseo de Rosales, y dirigiéndolo en sentido perpendicular al río, ha dicho: «Aquí tienen ellos tres trincheras muy fuertes.»

Volvemos a hablar de la operación de Boadilla. Uno de los ayudantes trae para mostrarla a los periodistas una bandera roja; lleva bordada en plata esta inscripción: «Quinto Regimiento. Batallón de Acero.»

—La cogí ayer yo mismo—dice el general—en el castillo de Boadilla. Estaba abandonada sobre la mesa del puesto de mando del jefe rojo, el general Ortega.

—¿General?—le preguntan con extrañeza.

—Bueno... ellos le llaman general,

Para concluir, le han pedido una impresión sobre las operaciones de Madrid.

—Ustedes comprenderán..., dice sonriente y hermético.

Y cuando los periodistas insisten, recordándole la curiosidad de toda España y de todo el mundo sobre el presente y el porvenir de estas operaciones, cierra la conversación con estas palabras, que las pronuncia como pensándolas, como recordando que las lanza a la publicidad.

—Lo único que digo es que pronto ocuparemos Madrid.

Lo decía como recargando el optimismo y la seguridad de sus palabras.

Y, al marchar, hemos dejado, inclinado sobre sus mapas rodeado de sus oficiales azules—del azul celeste del Estado Mayor— a este hombre joven, dinámico, simpático, atrayente, que en un cuarto modesto de un pueblecito está dirigiendo las operaciones militares más grandes y geniales que recuerda la Historia.

Teléfono de EL ALCAZAR, 1981

Ha muerto en Madrid Torres Quevedo

Otra gran figura de la ciencia española, el conocido inventor Torres Quevedo, acaba de fallecer repentinamente. Muere en Madrid entre el estampido de las bombas y alumbrado por las hogueras que el odio de unos fanáticos de puño amenazador han encendido. Muere a los ochenta años de edad, haciendo notar que como caso raro ha fallecido de muerte natural.

Otra gran pérdida para la ciencia y para la sociedad española, no por más natural menos dolorosa que la del ilustre inventor don Juan de la Cierva.

Torres Quevedo es el inventor de varias máquinas de calcular y de otros notables aparatos científicos. Pero lo que más atrajo la atención mundial fueron los célebres dirigibles Astra-Torres, de armadura flexible.

Fué el autor del transbordador del Monte Ulía y en su patriótica labor llevó a América del Norte su invento, que con el nombre de «Niágara spanish aerocar» cruza hoy sobre las cataratas célebres.

Fué nombrado doctor Honoris Causa de la Universidad de Coimbra en 1921 y de la de París en 1923.

En su labor de paz colocó el nombre de España en lugar preeminente y debe ésta rendir honor a su nombre y colocarlo entre el de los españoles ilustres.

No deje de comprar, al mismo precio, nuestro número extraordinario de mañana

“EL ALCAZAR,”

Núm. 39

Jueves 3 de Septiembre de 1936

Dirección y Administración:

Museo Romero Ortiz

(Continuación.)

RADIO ITALIA

ROMA: Los barcos italianos han traído a los puertos de Italia 7.592 personas procedentes de Barcelona, Valencia, Alicante y Palma de Mallorca. De ellos, 2.254 son italianos y 1.500 españoles. Los demás, de diversas nacionalidades.

TANGER: Noticias de España acusan que en todos los frentes se han intensificado los combates y que los últimos días la aviación española ha derribado gran número de aparatos gubernamentales.

El Gobierno Norte Americano ha ordenado la retirada de los buques yanquis que se encontraban en puertos españoles.

Informan de París, que cuatro funcionarios más de la Legación española han presentado la dimisión. Siguiendo así las cosas, el Gobierno de Madrid se quedará sin representación diplomática en ningún país, pues todos los diplomáticos rechazan la representación de un Gobierno entregado por completo al Comintern de Moscú.

En Bruselas el Frente Corporativo de los trabajadores ha hecho un llamamiento a los funcionarios para que se sumen al movimiento anticomunista que ha comenzado con gran entusiasmo.

Resulta muy interesante la violenta polémica iniciada entre «L'Occidente» francés y «La Prawda» rusa. El primero de-

fiende la 2.^a Internacional y el segundo la III.^a. Acusa aquel al comunismo y sus bárbaros procedimientos el horror que inspiran hoy al mundo entero los partidos socialistas. Trata de los movimientos subversivos que se suceden en Rusia y de los consiguientes procesos acusando a los tribunales de acusar sin pruebas a personajes destacados de la Rusia actual apoyándose sólo en sospechas y en realidad por ser aquellos personajes mal vistos de Stalin. Dice, por último, que en la llamada a filas hecha en Rusia recientemente para reclutar 1.600.000 hombres, se han dado órdenes de practicar una selección detenida para impedir ingresar en filas elementos indeseables desde el punto de vista de adhesión al dictador ruso. Esta orden hace suponer que el disgusto no es cosa aislada y ya pasada.

La prensa de Londres dá cuenta de haber salido con dirección a España algunos pilotos contratados por el Gobierno de Madrid, los cuales parece manejarán aparatos de procedencia extranjera.

RADIO PORTUGAL

Dice que Prieto fué visitado por un representante de la Agencia Havas al que felicitó por haber resultado ileso de su visita al frente y elogió a la prensa; al preguntarle por la nueva organización ministerial, indicó que ésta tiene por objeto dar entrada en el Gobierno a los elementos

comunistas, socialistas etc que forman el Frente Popular. El General Mola se muestra hostil al alistamiento de extranjeros pero amenaza con hacerlo si el Gobierno de Madrid sigue ese camino. Se anuncia la apertura de una estación emisora en Burgos de onda de 207 metros que radiará a las 14, 20 y 22.

De la Agencia Havas son las siguientes noticias comentadas por la estación RADIO CLUB PORTUGUES.

IRUN: La situación de ésta Ciudad ha empeorado visiblemente por la presión extraordinaria de las fuerzas nacionalistas que han empleado carros de combate en el asalto. Se lucha en las calles y no será difícil que la caída sea antes de 24 horas al ser tomadas las barricadas que en gran número tienen construidas los rebeldes.

Todas las alturas que circundan Irun están tomadas y desde el Fuerte de San Marcial a 600 metros de altura se domina la carretera que va a la frontera con lo cual quedan bajo nuestros fuegos los contingentes que quieran entrar o salir de Francia por dicha carretera.

La toma de Fuenterrabía es cosa descontada en cuanto se haya resuelto la de Irun. En San Sebastián ha sido tomado el Monte Ulgu.

En Barcelona se ha verificado el entierro del periodista enviado de un periódico inglés que acompañaba a una columna catalana de las que salieron para el frente

aragonés, donde recibió gravísimas heridas. Son ya varios los periodistas acompañantes de columnas gubernamentales que han sucumbido al ejercer su misión, lo cual indica que cuando llega la derrota de éstas no tienen tiempo de escapar ni los periodistas. En cambio, a las columnas nacionalistas acompañan multitud de informadores que no han sufrido el más ligero rasguño.

El Tribunal popular de Barcelona ha actuado para juzgar a militares sublevados dictando varias sentencias.

La Delegación española en París continúa sus trabajos buscando apoyos para el Gobierno de Madrid. Marcelino Domingo ha hecho declaraciones diciendo que no se explica que se hable de neutralidad pues ello supone dar beligerancia a los rebeldes poniéndolos a la altura del Gobierno. Dijo que no tomaría parte en el mitin ninguno de los hombres que forman la Comisión, sino que hablará la Pasionaria. Esta se limitó a declarar que la lucha de España interesa a todas las democracias.

Comenta la locutora que una comunista hable de democracia cuando el soviético es lo más opuesto a aquella, y sigue diciendo, que la Pasionaria que al principio parecía tan valiente, se ha buscado ahora éste enchufe de ir a París y después a otras Capitales europeas con lo cual los próximos y definitivos acontecimientos la pillarán muy lejos.

(Continuará.)

CALZADOS
P. MARTÍN ARCE
Especialidad en efectos militares y artículos para deportes
Comercio, 59 - Telf. 1637 - Toledo

SASTRERIA DE MILITAR Y PAISANO

Casa BRAVO
Comercio, 44 Toledo

SOBRINA DE
EMILIO DOMINGUEZ
Jamones y embutidos de todas clases
Pruebe los bocadillos de esta Casa
Comercio. núm. 46.-Teléfono 1592
TOLEDO

Casa ALCOVER
FRUTAS DE TODAS CLASES
CASA PREFERIDA
Especialidad en naranjas, mandarinas
y plátanos
Martín Gamero, núm. 19. - TOLEDO

CONFITERÍA
y Fábrica de Mazapán
S. de la Fuente

ESPECIALIDAD EN
PASTELES VARIADOS
ZOCODOVER, 47 al 50

Casa Tomás TEJIDOS, PAQUETERIA
Y MUEBLES
Pí y Margall, 14. - Teléfono 135 R
TALAVERA DE LA REINA

ALMACEN DE TEJIDOS
LUCAS PRIETO
PLAZA DE LA CONSTITUCION, 10 y 11
TALAVERA DE LA REINA

La suscripción nacional

Sesenta y cinco relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas
Suma anterior.....	1.275.593,35
Viuda de Roman Ruiz.....	10,00
Ayuntamiento de Nombela, suscripción entre los vecinos.....	2.759,50
Ayuntamiento de Val de Santo Domingo, suscripción entre el vecindario.....	603,00
Don Felipe de Santos.....	50,00
Personal de Telégrafos de Toledo y Talavera.....	596,60
Porteros de Comunicaciones, Gobierno civil y Hospital del Rey.....	77,30
Ayuntamiento de Villamiel, por venta de trigo.....	2.175,50
Doña Purificación Gamero, viuda de Mateo.....	1.000,00
Don Emilio Blanco.....	30,00
Habilitación del Magisterio de la provincia.....	1.115,00
Don Agustín Barrio.....	25,00
Ayuntamiento de Fuensalida, suscripción entre los vecinos.....	10.000,00
Don Isidoro Niveiro.....	25,00
Don Jesús Echevarría.....	500,00
Un guardia civil.....	10,00
Doña Patrocinio de Pedro.....	10,00
Don Gonzalo Pulido.....	75,00
Ayuntamiento de Serranillos (Madrid), suscripción entre los vecinos.....	1.034,00
Personal técnico del Catastro..	161,03
Ayuntamiento de Castillo de Bayuela, suscripción entre el vecindario.....	8.200,00
Doña Isabel Jiménez.....	2,00
Ayuntamiento de Calera y Chozas, suscripción entre los vecinos.....	2.080,00
Don Francisco Torija.....	5,00
Un matrimonio español.....	25,00
Don Raimundo Suárez.....	25,00
Don Francisco Herranz.....	100,00
Antigua Casa de Jacinto Díaz.....	50,00
Don José Lillo Rodelgo.....	100,00
Señora Viuda de Nevot.....	1.000,00
Un español.....	50,00
Doña Asunción Morales.....	10,00

	Pesetas
Ayuntamiento de Real de San Vicente, suscripción entre los vecinos.....	653,25
Doña Soledad Lambea.....	10,00
Don Julio Pérez.....	10,00
Ayuntamiento de San Román de los Montes, suscripción entre los vecinos.....	250,00
Don Adrián Valero.....	5,00
Don Guillermo Zamorano.....	5,00
Don Cándido Aparicio.....	5,00
Don Mariano Pinilla.....	5,00
Don Ignacio García.....	5,00
Don Modesto Asperilla.....	5,00
Personal de la Sección Agronómica de Toledo.....	129,00
Suma y sigue.....	1.308.578,71
Falange Española de Toledo, dos kilos 455 gramos en diversos objetos de oro y tres kilos 180 gramos de plata.	
Un anónimo, tres sellos de oro, una sortija con piedras y dos ajustadores.	
Don Sebastián Díaz-Marta, una caja de reloj de oro.	
Señora de Sánchez Cabezudo, un ajustador de oro.	
Don Angel del Barrio, una medalla y una hebilla de oro y dos hebillas de plata.	
Don Juan Calvo, dos bolsos de plata, una pitillera y siete aretes de plata.	
Señora del comandante Rodríguez Rivas, una sortija, un sello de caballero y un par de pendientes de oro.	
Don Emilio Gabaldón, un alfiler de señora de oro, un bolso de señora con cadena, un reloj de caballero, un trozo de cadena, una cuchara rota y una campanilla, todo de plata.	

SASTRERÍA DE PAISANO
IGNACIO SÁNCHEZ
SAN SALVADOR, número 7
TOLEDO

La suscripción para el "Agui- naldo del Soldado,, 12.ª relación

Segundo Rodríguez, 25 pesetas; Pueblo de Chozas de Canales, 1.209; Pantaleón Esperón y familia, 115; Pueblo de Moraleja (Madrid), 350; Ayuntamiento de Puebla de Montalbán, suscripción entre los vecinos, 1.840; Clemente Garijo, 25; Felisa Jerez, 10; Pueblo de Humanes (Madrid), 257; Ayuntamiento de Ventas de Retamosa, 144,60; Dorotea Puñal García, 3; Escuela de niños de Burujón, 38,35; Ayuntamiento de Carabanchel Bajo (Madrid), 652; Luis Montemayor, 25; Manuel Merino, 5; Agustín Hormigo, de Torrijos, 10; Pueblo de San Román de los Montes, 240; unos oficiales de Artillería, 114,25; unos mariscos patriotas, 75; dependencia restaurant Royalty, 34; doña Juana García Bravo, 1; Eusebio Pepino, 5; Gaspar Sánchez, 10.—Total, 5.189,20 pesetas.

Ayuntamiento de Ventas de Retamosa, dos cajones de bollos, dos cajones de tortas, dos cajas de botellas de vino rancio, dos cajas de higos, 24 calzoncillos, 15 camisetitas, seis toallas, cinco pares de calcetines, un guardapolvo y un jersey, 12 aves y dos conejos.

Ayuntamiento de Villa del Prado, suscripción entre los vecinos, dos terneras, 27 kilos y medio de jamón, 143 kilos y medio de cabrito, 32 botes conserva de salmón, 70 botes de fruta en conserva, 48 botellas de coñac, seis botellas anisado, 12 botellas de sidra, 252 paquetes de 0,85 y siete mazos puros, dos patos, dos conejos, cinco cabritos, dos ovejas, dos corderos, una arroba de aceite, 28, gallinas, dos capones, cuatro pollos, una botella de champán, una botella de manzanilla, dos arrobas de vino moscatel, 25 arrobas vino y dos mazos de puros.

ULTRAMARINOS
CASA DUEÑAS
QUESOS Y MANTECAS
CONSERVAS Y EMBUTIDOS
Calle de Santa Isabel, 1. - Teléf. 174.
TOLEDO

El interés y la emoción de una novela
La verdad de un relato histórico

EL SUR DE ESPAÑA EN LA RECONQUISTA DE MADRID

(Diario de operaciones glosado por un testigo)

por
MANUEL SANCHEZ DEL ARCO

.. EPISODIOS INEDITOS ..
ESCENAS Y JUICIOS DE LA GUERRA

Pedidos a Establecimientos CERON

MORENO DE MORA, 4 -- CADIZ



Coñac
Tradicionalista
Palomino & Vergara
Jerez

Nuestras fuerzas en su avance de ayer conquistaron Majadahonda, Villanueva del Pardillo y posiciones de grandísima importancia

Se implanta una dictadura militar en Cuba

Los rojos atentan contra otro barco alemán

Ocupación de Majadahonda y Villanueva del Pardillo

De nuestro enviado señor Tello.—Continuando el avance iniciado el domingo por nuestras tropas en el frente de Madrid, hoy, poco antes del mediodía, cayeron en nuestro poder los pueblos de Majadahonda y Villanueva del Pardillo. Después se dispusieron a vardear el Guadarrama. Al declinar la tarde estábamos situados a dos kilómetros de la carretera de La Coruña.

Se ocupa el bar Anita

También fueron rebasadas las posiciones rojas de las proximidades de Las Rozas y Las Matas, en la bifurcación de los ramales de la carretera. Se ha tomado también el conocido bar Anita, en el kilómetro 17 de la misma carretera de La Coruña y la Plaza de Mahou.

Dos tanques en nuestro poder

Los rojos, en la primera parte de nuestras operaciones, huyeron sin apenas ofrecer resistencia, pero al segundo ataque intentaron cerrarnos el paso valiéndose de algunos tanques, de los cuales quedaron dos en nuestro poder, uno de ellos ruso y otro francés, bastante antiguo. Ofrecieron resistencia al principio, pero acabaron por abandonar el campo, dejando numerosísimos muertos que aún no han sido contados por lo avanzado de la noche al terminar las operaciones. Se ha observado que los rojos, en su huida, no se dirigían a Villanueva como en ataques anteriores, sino a Madrid.

Dictadura en Cuba.—Difícil situación política

La Habana, 4.—Como se presentía, la situación política ha desembocado en una dictadura militar. Batista dijo que había decidido asumir todos los poderes como presidente y que se proponía formar un nuevo Gobierno.

Existe gran tensión en los medios políticos.

Se espera conocer la actitud del Gobierno Norteamericano ante esta nueva y difícil situación.

El Gobierno rojo adeuda a Méjico cinco millones de pesos por envío de armas y municiones

Méjico, 4.—En un discurso pronunciado por el doctor Cárdena, éste afirmó que el Gobierno rojo de Valencia adeudaba a Méjico por armas y municiones enviadas, cinco millones de pesos.

La escuadra roja atenta contra un barco alemán que navegaba fuera de aguas jurisdiccionales de España, por el Cantábrico

Lisboa, 4.—El comandante del barco alemán «Lunen» ha comunicado a su Gobierno de Berlín que cuando se encontraba navegando a 21 millas al norte de Bilbao, se le presentaron varios buques de la escuadra roja que le obligaron a marchar durante dos horas en dirección al puerto de Bilbao.

Como el hecho supone una manifiesta violación de los tratados internacionales, pues el barco navegaba fuera de las aguas jurisdiccionales, el Gobierno del Reich está

decidido a presentar la oportuna protesta y a exigir cumplida satisfacción por el atentado.

Queda cortada la carretera de La Coruña

La importancia de los avances de hoy es extraordinaria, pues se ha conseguido cortar la carretera de La Coruña, con lo cual han quedado aisladas las fuerzas rojas de El Escorial y la Sierra, que en lo sucesivo habrán de ser avitualladas de alimentos y municiones con enormes dificultades en las comunicaciones, pues no les queda ni un camino de mediana categoría.

El éxito ha sido enorme. Estas operaciones se plantearon para ser ejecutadas en cuatro jornadas y han sido llevadas a la práctica en menos de dos días.

El general Orgaz satisfecho

Al avance cooperó con gran acierto la Aviación, que batió con gran intensidad las concentraciones enemigas, cortándoles también la retirada.

El general Orgaz, que ha dirigido las operaciones, se ha mostrado satisfecísimo del resultado de las mismas.

No se comprende cómo los rojos abandonaron casi sin resistencia el castillo de Villafranca, que reúne condiciones estratégicas verdaderamente extraordinarias.

Pasan de mil las bajas del enemigo

Algunos prisioneros han manifestado que pasan de mil las bajas sufridas por la Brigada Internacional solamente, pues también sufrió un gran desastre el batallón de milicianos «Figaro», constituidos por barberos, y el de «Leones Rojos» formado por dependientes de taberna.

En un bosque fueron recogidos 400 muertos. Los rojos dejaron tres blindados, seis morteros y tres aviones en nuestro poder.

Instrucción obligatoria para las mujeres en Madrid

Lisboa.—Se ha declarado en Madrid obligatoria la instrucción militar para las mujeres de dieciocho a veintisiete años.

Explosión en una fábrica de explosivos de Barcelona.—Muerte de 21 obreros, en su mayoría mujeres.—Las obreras trabajaban por un plan intensivo

Barcelona, 4.—Una explosión producida en una fábrica de explosivos ha causado la muerte de 21 obreros, en su mayoría mujeres, que se dedicaban a empaquetar las municiones.

Un comunicado de la Generalidad asegura que la catástrofe se debe a un acto de sabotaje; pero lo cierto es que la explosión sobrevino a consecuencia de manipular con materiales destinados a la fabricación de explosivos con manos poco expertas.

Se hace notar que casi todas las mujeres que han resultado heridas fueron obligadas a trabajar por el plan intensivo de trabajo aprobado por el Gobierno.

Comentarios ingleses al acuerdo italo-inglés.—«Un nuevo camino para restablecer la serenidad internacional».—El pacto y la integridad del territorio español

Londres, 4.—Los periódicos ingleses comentan largamente la firma del acuerdo italo-británico, sobre el Mediterráneo. El

Impresión del día

La impresión de hoy es inmejorable. Impresión de día de victoria. Impresión sumamente halagadora para todos los corazones patriotas.

Nuestras tropas, después del período de Pascuas, reanudaron el domingo la ofensiva en el frente de Madrid con un éxito resonante. Por el flanco izquierdo atacaron con tal brío y con tales medios que arrollaron completamente al enemigo, logrando en sólo dos días los objetivos que habían sido señalados para cuatro.

Han quedado cortadas las carreteras de La Coruña y El Escorial; se ha dejado aislada a la columna enemiga de la Sierra—la de Mangada—, que sólo tiene ya salida por una vía difícil y de gran rodeo; se han tomado pueblos, cruces y puntos estratégicos de singular importancia; se ha estrechado aún más el cerco de Madrid, objetivo esencial de estas operaciones. Tan de monta han sido los resultados de ellas.

Pero además han contrastado el elevadísimo espíritu de nuestras tropas, que al grito de «¡A ellos, los valientes!», por parte de los oficiales, y al de «¡Viva España!», por parte de los soldados, se lanzaban al asalto y ocupaban las posiciones enemigas, llegando al cuerpo a cuerpo con los marxistas y avanzando sobre las mismas bocas de los cañones. Una jornada digna de las mejores páginas de nuestra Historia militar.

Por el contrario, los rojos, que emplearon sus refuerzos internacionales, sus carros rusos de combate, todos sus elementos, en fin, deben de haber sufrido esta vez un serio quebranto en su moral al dejar sobre el campo centenares de cadáveres y abandonar también carros, cañones, morteros, ametralladoras, fusiles y municiones en enorme cantidad. Otro resultado beneficioso de la acción.

Anoche las radios rojas recobraban su tono angustioso, y los llamamientos de nuevos efectivos hacia El Pardo, eran apremiantes. Nuestro Mando, con habilísima táctica, con métodos de gran guerra, con geniales aplicaciones de ciencia militar, trata el caso de Madrid como lo requieren sus realidades y el firme propósito de vencerlas y superarlas con un triunfo rotundo de nuestras armas.

«Morning Post» afirma que el acuerdo ha hecho desaparecer la posibilidad de una guerra. El «Daily Mail» dice también que es un nuevo camino para restablecer la serenidad internacional, y da gran importancia a la declaración del Conde Ciano, según la cual, Italia respetará escrupulosamente la integridad del territorio español.

Comentarios soviéticos al acuerdo anglo-italiano

Moscou, 4.—Los periódicos soviéticos comentan la firma del tratado italo-británico sobre el Mediterráneo, dicen que no por ello mejorarán las relaciones con el pueblo italiano, sobre todo en lo referente a la posición adoptada por ambos en lo referente al conflicto español.

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO

LA AUSENCIA DE GOBIERNO EN EL CAMPO ROJO

Sevilla, 4.—El general Queipo de Llano, en su charla acostumbrada, dijo esta noche que en el campo rojo no existe Gobierno alguno, pues es el embajador soviético el que hace y deshace. Sin embargo, quieren aparentar normalidad reuniendo las Cortes; pero se ha dado el caso curioso de que, de 453 diputados, sólo 62 asistieron. Con esto han demostrado que el pueblo no está con ellos, sino al lado nuestro.

Por Port-Bout, desde el 19 de julio, han pasado más de 25.000 voluntarios hacia Barcelona, y en estos últimos días son 200.000 cartuchos y 3.000 fusiles los que han cruzado la frontera, mas 440 toneladas de material bélico. Esto demuestra la no intervención en nuestra guerra de la «amiga» Francia. Pero Alemania está dispuesta a intervenir contra Francia, si no cede en su intervención.

«L'Echo» del 22 de diciembre, destaca el envío de material de guerra para los rojos, el reclutamiento entre los moros de Argelia y el paso por Perpignan de 100 hombres el día 13 y 240 días después.

No todo ha de ser triste, ni hablar de salvajismos de los rojos. El 29 de diciembre, durante mi estancia en Córdoba, asistí a la distribución de aguinaldos en el Centro de obreros de instrucción católica. Hubo un fervor y un espíritu patrióticos tan altos, que salí conmovido.

Hoy he recibido una carta llena de gratitud en nombre de los 23.000 obreros de dicho Centro.

Me suplican les diga el efecto que me hubo causado el acto. La noticia de la muerte de mi amigo Algabeño impidió que se la diese a los obreros que me acompañaron hasta la Comandancia Militar.

Ahora, por el micrófono, os digo que el futuro Gobierno que se forme, libre de la canalla marxista, ha de estar orientado principalmente hacia el resurgimiento obrero y la justicia social, el amor y la caridad para vosotros. De esto respondo yo con mi palabra.

En el día de hoy, ha habido poco de guerra, excepto en Madrid. Al oír el parte rojo, que decía que por el oponente de Pozuelo nos habían rechazado, supuse que nuestra acción sería grande. En efecto, Villafranca del Pardillo, Casas de las Rozas, Bar Anita y Majadahonda han quedado en nuestro poder, con considerable número de muertos y cantidad de armamento.

De Aviación, hemos tirado a tierra un aparato en el frente de Madaid, y en el de Bilbao, dos. Y para no faltar a la verdad, nosotros hemos perdido un «caza». Buenas noches.